
羊城晚报讯 记者梁怿韬
报道：记者6日从广州市公共资
源交易网获悉，广州计划在黄埔
区珠江江心岛屿修建碧道系统。

根据广州开发区财政投资
建设项目管理中心发出的“长洲
岛碧道（绿道 ）系统一期建设工
程勘察设计施工总承包招标公
告”（以下简称 “公告 ”），广州市
黄埔区、广州开发区计划在区内
珠江江心岛屿修建16260米示
范性碧道。碧道主要位于长洲岛
和大吉沙岛两座岛屿上，其中长
洲岛的深井社区碧道长 7070
米，长洲社区碧道长1920米；大
吉沙岛碧道长7270米。

记者在拟建设碧道的黄埔
长洲岛新担涌周围看到，河涌风
景秀美，水质清澈，两侧河岸已
有道路覆盖 。 据公告内容 ，
16260米的碧道系统将以升级
现有道路设施为主，包括道路工
程建设、景观节点建设、绿化升
级、 给排水工程、 照明工程等。
碧道工程将不会大拆大建，工期
可在240天内结束。

按照广州市和黄埔区对长
洲岛“珠江国际慢岛”的规划，碧
道将成为该地区“慢生活、慢休
闲、慢运动”的重要设施。 公告
中的可行性研究报告显示 ，
16260米的碧道为长洲岛碧道
（绿道） 系统的一期部分。 在起
到示范作用的前提下，黄埔区将
会在长洲岛、洪圣沙、大吉沙等
江中岛屿，通过新建或改扩建道
路，建设长洲岛碧道（绿道）系统
二期工程，将被珠江水系分隔的
岛屿连接起来。

据效果图， 碧道内将设有
都市休闲景观带、 滨江观景景
观带、溪湖观景景观带、生态水
杉景观带、 生态田园景观带等
组成部分。 碧道的步道部分将
按照A2类马拉松比赛的赛道
要求兴建。 可行性研究报告透
露， 这一建设标准让碧道日后
具备举办马拉松比赛的条件，
可以引进半程马拉松、 摇滚马
拉松、彩色跑等跑步赛事，现有
的广州黄埔马拉松赛也可以在
碧道上进行。

羊城晚报讯 国务院新闻
办公室7日发布《抗击新冠肺炎
疫情的中国行动》白皮书,并举
行新闻发布会。 这一白皮书是
真实记录中国抗疫艰辛历程的
重要文献。

白皮书介绍，截至2020年5
月31日24时，31个省、自治区、
直辖市和新疆生产建设兵团累
计报告确诊病例83017例，累计
治愈出院病例78307例，累计死
亡病例4634例，治愈率94.3%，
病亡率5.6%。

白皮书强调， 中国坚持人
民至上、 生命至上， 举全国之
力， 不惜一切代价维护人民生
命安全和身体健康，对确诊患者
实施免费救治措施。 为保障救治
资金，截至5月31日，全国各级财

政共安排疫情防控资金1624亿
元。 及时调整医保政策，对确诊
和疑似患者实行“先救治，后结
算”。 对新冠肺炎患者(包括确诊
和疑似患者 ) 发生的医疗费用，
在基本医保、大病保险、医疗救
助等按规定支付后，个人负担部
分由财政给予补助。 异地就医医
保支付的费用由就医地医保部
门先行垫付。截至5月31日，全国
确诊住院患者结算人数5.8万人
次，总医疗费用13.5亿元，确诊
患者人均医疗费用约2.3万元。
其中，重症患者人均治疗费用超
过15万元，一些危重症患者治疗
费用几十万元甚至上百万元，全
部由国家承担。
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羊城晚报讯 记者丁玲、通讯
员粤市监报道：超1300万！6月7日，
羊城晚报记者从广东省市场监督管
理局获悉， 截至2020年5月31日，广
东市场主体共计1302.23万户，较上
年末增长3.79%。 其中，企业568.30

万户、个体工商户729.08万户，分别
较上年末增长4.53%、3.24%。 5月份
全省新登记市场主体21.90万户，同
比增长10.98%。 其中， 企业9.57万
户、个体工商户12.32万户，同比分别
增长13.46%、8.99%。

广东省市场监管局相关负责
人表示， 新登记市场主体数量稳
步攀升、 全省市场主体突破1300
万，标志着行业在复苏，信心在提
振， 市场力量在积聚,“保市场主
体”工作取得阶段性成果。

记者获悉， 疫情发生以来，广
东市场监管部门把稳企业、保市场
主体放在更加突出的位置，多措并
举“保市场主体”，落实各项惠企政
策，强化政策帮扶，提升服务效能，
促进市场主体发展。 下一步，该局

还将发挥省个私企业协会作用，通
过强化政策宣传、及时反映企业诉
求、 协调解决具体问题等方式，指
导个体私营企业协会发挥自身优
势， 积极协调为市场主体纾困解
难，切实解决小微企业生存压力。

羊城晚报讯 6 月 6 日，阳
江举办 2020 年招商推介大会
暨重大项目集中签约、动工、竣
工活动。 本次集中签约、动工、
投产的 188 个重大项目， 总投
资逾 2124 亿元。

近年来， 阳江立足资源禀
赋，坚持以“比较优势 + 龙头企
业”模式推进产业发展，紧紧围
绕产业链靶向招商，强化资源招
商、环境招商、以商引商，形成了
具有阳江特色的现代化产业体
系。 随着新一批重大项目的落
户、动工和投产，阳江产业集聚
效应和规模效应明显增强，产业
链条进一步完善，将有力推动经
济社会发展迈上新台阶。

阳江市委书记焦兰生在招
商推介大会上说 ，2019 年 ，阳
江地区生产总值、 规模以上工
业增加值增速居全省首位。 今
年 1-4 月， 全市统筹推进疫情
防控和经济社会发展， 全市地

区生产总值、规上工业增加值、
工业投资等主要经济指标增速
均居全省前列， 展现了良好的
发展势头。 本次集中签约、动
工、竣工投产的重大项目，必将
为阳江产业发展增添新的活
力， 为阳江经济社会发展注入
新的动力。

据了解，本次集中签约、动
工、投产的 188 个重大项目，产
业项目占比 85%以上， 总投资
逾 2124 亿元，达产后年产值约
1693 亿元，税收约 75 亿元，涉
及合金材料、风电、智能制造、
五金制品、 先进装备、 食品加
工、 纺织服装等产业项目。 其
中， 大会共签约了 77 个项目，
总投资 1379.3 亿元； 动工 60
个项目，总投资 635.4 亿元；竣
工投产 51 个项目，总投资 110
亿元。 （全良波 陈文教 ）

网络的造星魔力真不可低
估。 一段视频，便将广东云浮少
年张家城变成小“网红”。 近日，
他以独臂娴熟运球 、过人 、投篮
的视频火遍网络，不仅引起省内
一干篮球名宿关注，连大洋彼岸
美国 NBA 球星也发来视频为他
鼓劲 。 当地还迅速为其办理了
省青少年运动员的注册。

幸运来得如此突然 ， 小家
城的梦想似乎近在眼前 。 童年
时 ， 他因一次意外不幸失去右
臂 。 爱上篮球后 ，进步神速 ，一
发不可收 。 诚然 ，光鲜背后 ，肯
定有常人难以想象的艰困与挫
折 。 正因此 ， 他才感动了无数
人 。 他为竞技体育提供了独特

意义的诠释。 他也用行动证明，
残弱与强者之间没有永恒的鸿
沟 ，只要不向命运低头 ，一切皆
有可能。

不要说人们太容易轻信 、
盲从 。 面对疫情与全球经济滑
坡的打击 ， 面对多年罕见的困
难 ， 独臂少年的励志故事像一
股清流 ，一束黑暗中的光 ，洗去
眼前的尘埃，引发心灵的共鸣。

愿小家城永远快乐地追逐
篮球梦想，也祝他在寻梦路上越
走越好。但也真诚提醒可爱的篮
球少年，当你被赞美与喝彩包围
时 ，请守住初心 ，莫被唾手可得
的东西所惑。不论命运将你推向
何方，终究要靠自强立世。

新华社电 中共中央总书记、国
家主席、中央军委主席习近平 7 日致
信祝贺哈尔滨工业大学建校 100 周
年，向全校师生员工和校友致以热烈
的祝贺和诚挚的问候。

习近平在贺信中指出， 哈尔滨工
业大学历史悠久。 新中国成立以来，
在党的领导下，学校扎根东北、爱国

奉献、艰苦创业，打造了一大批国之
重器，培养了一大批杰出人才，为党
和人民作出了重要贡献。

习近平希望哈尔滨工业大学在
新的起点上， 坚持社会主义办学方
向，紧扣立德树人根本任务，在教书
育人、科研攻关等工作中，不断改革
创新、奋发作为、追求卓越，努力为实

现“两个一百年”奋斗目标和中华民
族伟大复兴的中国梦作出新的更大
贡献。

哈尔滨工业大学始建于 1920
年，1954 年进入国家首批重点建设的
6 所高校行列。 多年来，学校形成“厚
基础、强实践、严过程、求创新”的人
才培养特色，培育出一批优秀人才。
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加油！ 独臂篮球少年

188个项目落子阳江
总投资逾 2124 亿元

羊城晚报讯 记者张璐瑶报
道：6 月 7 日下午，广州首届直播节
期间， 刚参加完全国两会的黄细
花、蔡卫平、蔡仲光等全国人大代
表一起在广州、清远等地同步开启
代表直播带货的“第二站”，用“爱”
带货广东美食美景，推动受疫情影
响的相关行业复工复产，助力脱贫
攻坚。2 个多小时共有 20 多万网友
观看直播，达成销售额超 60 万元。

这是全国人大代表黄细 花
为广东带货的第二场直播。 今年
5 月 17 日 ， 全国两会开幕前 ，黄
细花和几名全国人大代表 、党的
十九大代表一起为广东带货直
播。 这场直播首秀创下了百万级
的流量 ，成交额超过百万元 。 这

一次 ，她走到田间地头 ，分享广
东好味、清远好景、西藏好品。

黄细花告诉记者 ， 两 会 期
间 ，直播成了代表们热议的话题
之一。 “很多代表都很支持，希望
加入直播 ， 帮助广东带货 。 ”她
说 。 此次直播 ，黄细花还把西藏
林芝地区的优质旅游产品 、农产
品带到了直播间 ，林芝是她援藏
期间所在的地方。

从新冠肺炎疫情中的 “最美
逆行者”化身“带货主播”，对全国
人大代表， 广州市第八人民医院
主任医师、 感染科主任蔡卫平来
说，还是第一次。 直播中，他分享
了自己作为一名地道老广州人对
白云宾馆的印象， 并为白云宾馆

等广州优质旅游资源带货。
蔡卫平告诉记者 ： “我们主

要是想帮助一下受疫情影响比
较严重的产业 ， 尤其是旅游业 、
餐饮业。 我希望能有更多人关注
到我们 ，以后继续关注和支持受
疫情影响的产业。 ”

清远市中小企业协会会长蔡
仲光在清远会场为清远广大中小
微企业的产品带货， 他说：“这次
直播为广东的中小微企业开了一
个很好的头，我们要用好两会给予
的一大批利好政策，积极自救，才
能推动复工复产，回归正轨。 ”十
二届全国人大代表覃春辉也来到
了直播间，为清远的红茶等优质农
产品带货，为广大农户代言。

参加完全国两会，又走进直播间

全国人大代表推介广东
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习近平新时代中国特色社会主义思想指引下在 ———育新机 开新局

广东市场主体超 万户

羊 城 晚 报 讯
记者陈泽云、林曦、
沈钊报道： 首届广
州直播节仍在如火如荼进行
中。 6 月 7 日晚，淘宝一姐薇
娅、 新晋快手主播邓亚萍空
降直播节主会场广州塔，为直播
节“吆喝”带货。 在接受羊城晚报
记者采访时，她们表示，广州货
源丰富，期待接下来与优质供应
链合作，推广更多广州好货。

“电商直播讲究‘人货场’，在
我看来，最重要是‘货’，而广州有
非常丰富的货源， 比如有很多好
的基地、批发市场、品牌。 ”薇娅在
接受记者采访时表示， 货品是发
展直播电商的关键点之一， 也是

广州最大优势。今年以来，
广州提出打造直播电商之
都， 薇娅加盟成为广州直

播电商智库成员， 为广州发展
直播电商建言献策。

广东腊肠 、荔枝 、广式点
心……7 日 20 时起，记者看到，
薇娅直播间上线了多款广东特
色产品。 据了解，今年以来，广州
地区在淘宝直播上的商家开播
数量是去年的 4 倍以上。 在广州
首届直播节期间，广州本土老字
号加入淘宝直播后， 观看量有
10-20 倍增长，实现百万人“云
逛街”的盛况。

“我本身跟广州市场就已经
有很多合作。 广州货源最齐全，

海鲜、服饰、美妆等等都有，希望
接下来能在广州选择优质供应
链进行深入合作，把广州品牌推
荐给大家，给大家提供更优质的
产品。 ”薇娅充满期待地说。

“我是广州的儿媳妇 ，这次
回 到 婆 家 来 ， 先 给 大 家 问 个
好。 ”6 月 7 日，奥运冠军邓亚萍
同样现身首届广州直播节。 今
年以来，邓亚萍也化身“快手主
播”，她通过直播的方式宣传和
推广体育产业。 此次直播节，她
专程来为广州“带货”。

邓亚萍表示，广州集结了全
国很多的商家品牌，打造广州直
播节这样的一个平台，能够让国
内外的买家看到广州的优质商
品，给了那些没法亲临广州的人
一个了解广州的机会。“希望广
州的电商直播节能像体育赛事
一样一届一届持续办下去，不断
总结、推陈出新，才能够将直播
节打造成广州的城市名片。 ”

薇娅(中)在广州直播节带货（受访者供图）

薇娅、 邓亚萍现身
广州直播节

“希望直播节
一届届办下去”

今年 5 月份全省新登记市场
主体同比增长 10.98%

好味 好景 好产品
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中国新冠肺炎治愈率达94.3%，5.8万
人次住院结算，人均医疗费约２.3万元

13.5 亿元医疗费用
全部由国家承担

广州两会特别报道 今今天天
消消息息

羊城晚报讯 记者罗仕、李焕坤报道： 今天上午，广州
市第十五届人民代表大会第五次会议举行第三次全体会议
（闭幕会）。 会议选举石奇珠为广州市人大常委会主任。

石奇珠当选
广州市人大常委会主任
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广州计划修建长洲岛 16 公里碧道

未来可在珠江江心跑马拉松

羊城晚报讯 记者陈强、
张爱丽，通讯员粤水轩报道：6
月 7 日，清远市佛冈县中南部
出现大暴雨到特大暴雨。 来势
汹汹的“龙舟水”使得佛冈多
处水浸街。 大庙峡隧道山体和
106 国道佛冈段两边多处出
现塌方。 当地已紧急转移多名
受困群众。

据广东省消防总队官方
微博发布，6 月 7 日， 清远佛
冈县三八村一家饮食店附近，
有 8 名群众被困家中二楼，消
防员到现场后，该住宅一层已
经被洪水淹没，而且水位还在
不断上涨，情况十分紧急。 消
防员迅速利用牵引绳等救援
装备，在民房二楼逐个转移被
困人员。经过 40 分钟的救援，
被困人员被安全转移。

清远市气象局 6 月 7 日
20 时 15 分发布消息显示，过
去 8 小时（12 时到 20 时），佛

冈中南部出现大暴雨到特大
暴雨，雨量 200 毫米以上站点
有 8 个，其中佛冈县石角镇城
东录得 308 毫米，6 小时雨量
达 307 毫米，创佛冈有气象观
测数据以来新高。

此外，羊城晚报记者从广
东省水利厅了解到，6 日夜间
至 7 日的强降雨主要分布在
清远、深圳、惠州等地，已致 5
个河道站水位超警，水利厅维
持水利防汛Ⅳ级应急响应。

5 个水位超警河道站包括
肇庆绥江怀集 (二 )站、惠州小
金河小金站、 清远七拱河龙头
岗站、清远水边河沙坝站、肇庆
马宁水黄岗站, 其中绥江怀集
(二)站水位超警 1.4 米。省水利
厅要求水文部门继续加密水雨
情监测预报和会商研判, 继续
动态监控江河行洪状况， 重点
对清远、深圳、韶关、惠州、河
源等市河流进行风险管控。

“龙舟水”再发威，广东5个河道站水位超警

8名群众被困二楼
40 分钟紧急救援
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